

## Miércoles 29 de junio de 2016

El Financiero Pemex, SCT y Energía los más golpeados por los dos recortes

DAINZÚ PATIÑO Pemex y las secretarías de Comunicaciones y Transportes, Energía, Medio Ambiente y de Educación Pública son las instituciones del sector público más golpeadas luego de los dos recortes al presupuesto anunciados este año. El primero dado a conocer el 17 de febrero pasado por 132 mil millones de pesos ante los efectos de la baja en los ingresos petroleros y el segundo la semana pasada tras el Brexit por 31 mil millones de pesos. Como parte del primer recorte anunciado este año se restaron 100 mil millones de pesos al presupuesto de Pemex, que representó 18 por ciento del gasto aprobado para la petrolera este año. El primer ajuste difundido este año se enfocó en el gasto de inversión, pues frente a las contingencias económicas es lo más fácil y rápido de recortar, señalaron especialistas. El segundo es en gasto corriente, "es la siguiente etapa del ciclo de recortes, pues trabajar en éste es más difícil ya que implica reducir personal y el análisis de actividades o programas duplicados", explicó Gabriel Pérez del Peral, director de la Escuela de Economía de la Universidad Panamericana. P.C. SHCP, finanzas públicas, presupuesto Jóvenes de 20 a 29 años con más desempleo en 11 años

Thamara Martínez y Jassiel Valdellamar En el primer trimestre del año los jóvenes de 20 a 29 años representaron 41.5 por ciento del total de desocupados del país, que sumó 2.1 millones de personas. Esta tasa de desempleo juvenil fue la mayor en más de 11 años. Datos del INEGI indican que alrededor de 887 mil 282 personas de 20 a 29 años no contaban con un empleo en el primer trimestre del año, cifra que revela la más grande proporción de jóvenes desempleados al menos desde 2005, año en que inicia el registro de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). En tanto, el desempleo entre los jóvenes de 20 a 24 años es de 23.5 por ciento del total de desempleados de México. Mientras que el segmento de 25 a 29 años de edad, al que corresponde 18 por ciento de los desocupados totales, mostró su mayor tasa desde el primer trimestre de 2005. Otro 12 por ciento corresponde a los desocupados de 15 a 19 años. P.C. INEGI, desempleo, jóvenes Subocupación en el país registra alza en mayo

THAMARA MARTINEZ La proporción de trabajadores que tienen necesidad y disponibilidad para trabajar más horas e incluso ocuparse en un segundo empleo, es decir, la población subocupada, reportó un incremento de 1.25 puntos porcentuales en el mes de mayo respecto a abril. La tasa de subocupación se situó en un nivel de 8.3 por ciento de los ocupados totales, el mayor porcentaje de estos trabajadores en un lapso de seis meses y que además representa la más grande expansión del indicador en casi siete años, según muestran cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Por su parte, el nivel de desempleo en el país presentó un aumento de 0.08 puntos porcentuales llegando a cuatro por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), luego de que en abril se ubicara en 3.9 por ciento. El alza en la tasa de desocupación fue más acentuada para la población masculina, ya que de 3.9 por ciento en el mes previo se situó en 4.1 por ciento en mayo, en tanto que para las mujeres el nivel de desempleo igualó la tasa nacional de cuatro por ciento. P.C. INEGI, empleo Reforma Advierten crisis de agua en México

Diana Baptista En los próximos 10 años, resultado de la sobreexplotación y el aumento de temperatura, México enfrentará una crisis de sus recursos hídricos. Así lo alertó el Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA) al presentar el "Atlas de Vulnerabilidad Hídrica en México ante el Cambio Climático 2015", el cual prevé un alza máxima de temperatura hasta de 5.5 grados en el norte del País para el año 2075. "El aumento de temperatura traerá una reducción del escurrimiento. La mayor parte de las poblaciones grandes se abastecen de acuíferos que ya están sobreexplotados. El efecto al largo plazo será una disminución del agua almacenada", explicó Mario López, coordinador de Hidrología del IMTA. "Las presas que abastecen hoy en día a las poblaciones van a tener menos agua almacenada. (...) Se puede hablar de una crisis por escasez de agua". P.C. agua, recursos hídricos, cambio climático, crisis Denuncian mercado negro en Oaxaca

Por Verónica Gascón Cd. de México México (29 junio 2016).- El sector empresarial denunció que debido al desabasto que se presenta en Oaxaca surgió un mercado negro de gasolina y alimentos, de tal forma que un litro de combustible se vende hasta 50 pesos. "La escasez es de tal grado que un huevo cuesta 10 pesos, el litro de gasolina entre 40 y 50 pesos en lugares clandestinos. Las gasolineras no tienen gasolina, alguien está proveyendo a estas personas que venden gasolina de manera clandestina", afirmó Juan Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Entrevistado en el evento donde se dio a conocer el Frente para la Defensa del Derecho de los Niños a Aprender, añadió que en restaurantes de la zona se cocina con leña a falta de gas y en Chiapas se están cerrando los pasos fronterizos. P.C. Oaxaca, crisis, desabasto Automatizan producción de autopartes

Por Ulises Díaz Cd. de México México (29 junio 2016).- La automatización en manufactura de autopartes creará empleos de mejor calidad y más remunerados, pero se ocuparán a menos personas, dijo Oscar Albin, presidente de la Industria Nacional de Autopartes (INA). Aunque no todas las partes automotrices requieren procesos de manufactura 4.0, es decir donde hay más tecnología involucrada en el proceso y menos labor manual, el nivel de precisión y sofisticación requerido en los automóviles está dirigiendo la industria hacia este punto. "Sí hay una disminución del volumen de gente que se requiere, pero hay un incremento en la necesidad de servicios con mayor tecnología. "Cuando se pone un robot que va a hacer las funciones de tres o cuatro operarios también se necesitan operadores e instaladores, por lo cual se tecnifica el empleo y hay un crecimiento", explicó Albin. P.C. industria automotriz, autopartes, producción, empleo Ve BMV más volatilidad por Brexit y EU

Por Jessika Becerra, Arely Sánchez y Adriana Arcos Cd. de México México (29 junio 2016).- Tras la votación en el Reino Unido a favor de su salida de la Unión Europea (UE) y ante las elecciones en Estados Unidos, la volatilidad en los mercados financieros continuará, reconoció la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). "Definitivamente va a seguir habiendo volatilidad en los mercados, y los principales puntos en donde se van a enfocar los inversionistas es en las elecciones de Estados Unidos y después tendremos las elecciones en México", indicó José Oriol Bosch, director general de la

BMV. Dijo que el mercado subestimó la posibilidad de que en el referéndum se decidiera la salida del Reino Unido de la UE y luego vino la sobreacción. No obstante, comentó que dicha volatilidad puede generar oportunidades a los inversionistas, pero éstos tienen que diferenciar los impactos que tienen y tendrán cada uno de los países y acontecimientos. P.C. BMV, sistema financiero, Brexit, economía mundial Sufren por recorte obras y campo

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (29 junio 2016).- Los recortes presupuestarios realizados por la Administración de Enrique Peña Nieto han tenido como principales víctimas a la obra pública, la educación, la salud y el campo. Esto, de acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) sobre los recortes al presupuesto instrumentados en 2015 y el primer semestre de 2016. El viernes pasado, ante la salida del Reino Unido de la Unión Europea, el Gobierno federal anunció que recortará el gasto público 31 mil 715 millones de pesos. Se trata del segundo recorte presupuestario este año, luego del de 132 mil millones de pesos anunciado en febrero pasado. El más vapuleado de todos ha sido la obra pública. Con el recorte presupuestario de 2015 y los dos de este año se han dejado de gastar 26 mil 248 millones de pesos a través de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). P.C. SHCP, finanzas públicas, presupuesto El Economista Aplazan registro de datos biométricos de las afores para octubre ELIZABETH ALBARRÁN La actualización y migración de datos a un sistema digital que realizan las administradoras de fondos de ahorro para el retiro (afores) de más de 54 millones de trabajadores se aplazará para el primer día hábil de octubre del 2016, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, mediante el Diario Oficial de la Federación. P.C. SHCP, Afores, datos biométricos EU corrige al alza PIB trimestral y espera aceleración AFP El tímido crecimiento de la economía estadounidense en el primer trimestre fue revisado al alza ayer; para el segundo analistas esperan una aceleración, pese a la preocupación por la ruptura de Reino Unido con la Unión Europea (UE). La expansión de la mayor economía mundial entre enero y marzo fue de 1.1 contra 0.8% estimado previamente, informó el departamento de Comercio. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico, economía mundial Europa supera Brexit; Londres lidera ganancias con alza de 3.58% REDACCIÓN Este miércoles la pizarra bursátil en Europa se llenó de variaciones positivas, destacó la ganancia de 3.58% en el índice FTSE 100 de Londres que se ubica en un nivel superior al previo a la decisión del Reino Unido de salir de la Unión Europea. La bolsa de valores en Londres cerró en 6,360.06 puntos, un nivel que supera al observado al que se tenía el viernes pasado cuando se llevó a cabo el referéndum del Brexit. P.C. Bolsas europeas, sistema financiero, economía mundial Peso abre con fuerza; dólar baja en bancos a 19.20 pesos REDACCIÓN El peso sigue con su tendencia ganadora en la apertura de este miércoles, el dólar baja de precio en los primeros minutos de operación y se vende en un precio máximo en el sistema bancario de 19.14 pesos en ventanillas de banco del Bajío. El peso en su comparación con el dólar se recupera esta mañana 10 centavos respecto al cierre previo, dato que significa una apreciación de 0.52% esta jornada. P.C. tipo de cambio Tres estados impulsan al sector manufacturero LAURA QUINTERO La actividad manufacturera del país repuntó durante los primeros cuatro meses del año, derivado de la dinámica positiva en Coahuila, Guanajuato y Jalisco, entidades que ostentan una aportación importante a la producción total. Entre enero y abril del 2016, el valor de la producción manufacturera en México creció 3.6%, a tasa anual real, contra una disminución de 0.4%, en igual periodo del 2015, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). José Luis de la Cruz, director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (Idic), explicó que es un crecimiento muy positivo, aunque partiendo de una base negativa que ayudó a este resultado, &ldquo;hay que observar si esta dinámica se mantiene para los siguientes meses&rdquo;. P.C. industria manufacturera, entidades federativas La Jornada Subirán en julio las gasolinas; diésel, sin aumento Por la Redacción Ciudad de México. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció una nueva alza en los precios de la gasolina y el diésel, aplicables a partir del mes de julio. La gasolina Magna tendrá su primer aumento en lo que va del año, para quedar en 13.40 pesos por litro (un aumento de 24 centavos) y la Premium costará 14.37 pesos por litro (34 centavos más), mientras que el costo del diésel se mantendrá sin cambios (13.77 pesos por litro). El motivo del incremento en los precios es la recuperación reciente en el costo del crudo, además de la estacionalidad que &ldquo;típicamente se observa en los precios internacionales de las gasolinas&rdquo;, informó Hacienda. P.C. sector energético, gasolinas, precios ATP pondrá en desventaja al productor mexicano: Julio Faesler Por Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. El producto mexicano estaría en desventaja de tipo arancelaria frente a los productores asiáticos en la eventual apertura del Acuerdo de Asociación Trans-Pacífico (ATP o TPP por sus siglas en inglés). "Hay que hablarlo con claridad: qué tanto está protegiendo el gobierno al producto mexicano. Y aquí vemos que el producto mexicano está en graves desventajas respecto de la situación en que ya hemos negociado en el pasado las facilidades arancelarias", las cuales resultaron favorecedoras a los productos extranjeros, dijo Julio Faesler, director de Flex Americas durante el Foro TPP, México ante el Reto de la Competitividad de sus nuevos socios, organizado por el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce). P.C. ATP, acuerdos comerciales, aranceles Nueva ola de inestabilidad hace difícil que se recupere el peso Por Roberto González Amador y Juan Antonio Zúñiga Ciudad de México. Un efecto directo del Brexit sobre la economía mexicana es ya una mayor depreciación del peso, respecto de la esperada apenas el jueves pasado, antes de realizarse el referendo que avaló la salida de Gran Bretaña de la Unión Europea. Hay una nueva ola de inestabilidad financiera que, a decir de analistas, elimina la posibilidad de una recuperación en el valor de cambio de la moneda mexicana frente al dólar estadounidense. La votación significó un punto de inflexión, expusieron Pamela Díaz Loubet y Mariana Ramírez Montes, analistas de Ve por Más. Este hecho y la ausencia de elementos que favorezcan una apreciación del peso mexicano a corto plazo ha llevado al grupo financiero a modificar su previsión sobre la paridad del tipo de cambio. En el nuevo entorno planteado por el proceso de salida de Gran Bretaña de la Unión Europea la cotización promedio de 2016 será de 18.90 pesos por dólar, con un nivel al final del año de 19.03 pesos. P.C. Banco de México, Brexit, sistema financiero, economía mundial El País La UE de 27 Estados abre una &ldquo;reflexión política&rdquo; sobre su futuro LUCÍA ABELLÁN Bruselas 29 JUN 2016 - 13:53 CDT Bruselas da a Reino Unido por amortizado. La cumbre del Brexit se ha cerrado este miércoles con una mezcla de irritación y tristeza por el portazo de Londres, pero los Veintiséis han dejado claro que no hay marcha atrás y han subrayado que

Londres &ldquo;no va a tener un mercado común a la carta&rdquo;; sin libre circulación de personas. Tras esa formidable sacudida, la nueva UE quiere abrir &ldquo;una reflexión política&rdquo;; a la vista de que los europeos &ldquo;expresan insatisfacción sobre el estado de las cosas&rdquo;; admiten los dirigentes. Reino Unido se va, pero el eurodesencanto permanece. P.C. Unión Europea, Brexit, economía mundial Volkswagen invertirá 1.000 millones en Navarra para fabricar el nuevo Polo SUV MANUEL GÓMEZ BLANCO Lanbaden (Navarra) 29 JUN 2016 - 13:15 CDT Volkswagen ha anunciado este miércoles una inversión cercana a 1.000 millones de euros en su factoría navarra de Landaben hasta 2019, para producir dos vehículos, el nuevo Polo, que llegará en 2017, y un segundo modelo que compartirá la misma base mecánica y saldrá en 2018. El anuncio se ha realizado coincidiendo con la visita de los reyes Felipe y Letizia, que han recorrido la planta dentro de los actos de conmemoración del 50 aniversario de su puesta en marcha. P.C. industria automotriz, Volkswagen, inversión El PIB crece el 0,7% el segundo trimestre, una décima menos que en el arranque del año ANTONIO MAQUEDA Madrid 28 JUN 2016 - 09:00 CDT La economía española creció en el segundo trimestre del año un 0,7%, según los cálculos preliminares del Banco de España. Se trata de una décima menos que en el arranque del año y que en los dos últimos trimestres de 2015. Este dato supone confirmar la tendencia de un crecimiento más leve que ya habían pronosticado todos los organismos y que el propio Gobierno había adelantado en los últimos meses. P.C. crecimiento económico La desigualdad entre los asalariados crece con fuerza durante la crisis MANUEL V. GÓMEZ Madrid 28 JUN 2016 - 14:00 CDT Las evidencias de que la desigualdad crece entre los trabajadores precarios y quienes tienen un empleo de calidad se agolpan. Son los primeros quienes más han sufrido la devaluación salarial y eso se ve en los datos: los asalariados indefinidos ganaron 9.066 euros al año más que los temporales en 2014, la mayor diferencia de la serie del INE; los que trabajan a jornada completa ingresaron 17.170 euros más que los que tienen un empleo por horas. También subió la desigualdad medida por el índice Gini al máximo desde 2008. P.C. INE, empleo, salarios, desigualdad